

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8.  
 En Francia. . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

## ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntos. de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entienda por adelantado.  
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Gerona 30 de Marzo de 1877.

### Contestacion

AL ULTIMATUM DEL SR. DE TRINCHERIA

(Conclusion).

Algo inconveniente se muestra mi amigo (y esto me prueba que no lo es tanto como parece) al hablar nuevamente de las lindezas del periódico *El Taponero*, de las cuales me hace responsable y, hasta de un modo en cubierto, autor de ellas. Motivos tengo para creerlo así, ya por lo que supone que sus sueltos tienen un recorte parecido á algun párrafo mio, y crearlos fundidos en un mismo molde, ya tambien porque mas adelante me contesta como si fuera yo autor de los espresados sueltos. Yo siento que al señor de Trincheria, además de perdonarle los dardos que me ha asestado en el cuerpo de su escrito, tengo que perdonarle el dictado de desleal. No, señor de Trincheria, no; yo no soy el autor de los sueltos de *El Taponero*. Yo no los he inspirado ni tengo participacion alguna en el periódico. Yo tengo amistad con el director de aquella publicacion que en las cuestiones que debatimos sabe tanto como V. y mucho más que yo, y como se interesa como nosotros en el éxito que puede tener una cuestion que es de vida ó muerte para aquel pais, no es extraño que ataque de un modo serio á sus adversarios así como no es extraño que dedique aunque injustamente piropos como V. dice á los que defienden su misma causa. Es preciso, señor de Trincheria, que

si intenta V. seguir polémicas de esta clase por medio de la prensa, aprenda V. á tener calma, ó vá V. á perder, como antes le he dicho, los estribos, y, lo que es peor aun, su importante y para mi estimable, tranquilidad.

Ya sé y sabe el público, por haberlo dicho el articulista varias veces, lo que ha hecho el señor de Trincheria desde 1868 sobre la cuestion de los corchos, y por este motivo me causó estrañeza que el que tan valiente campeon se habia mostrado en otros tiempos, se hubiera metido ahora dentro de la concha aunque por ello no hubiera censurado su conducta si en su último folleto no me hubiese provocado. Bien sabe el señor de Trincheria que nadie mas que yo habia respetado su silencio y me contentaba con el auxilio que privadamente me proporcionaba su ilustracion y desinteresados consejos, por cual motivo le escribia confidencialmente en julio de 1876 en los términos que indica, y ningun cargo le hubiera hecho, repito, por haber permanecido oculto (en atencion á los motivos que reservadamente me manifestó, los cuales me guardaré muy bien de publicar, (porque yo no publico cartas ni conversaciones privadas sin autorizacion) si no se hubiese presentado de un modo provocativo en el aludido folleto y en sus posteriores escritos. Ahora, ya que se empeña, diré á mi amigo en donde me encontraba yo en 1869 y 1870 respecto de la cuestion que como ahora se ventilaba, y no estrañe el señor de Trincheria que á nadie oyese

citar mi nombre, lo que prueba la escasisima importancia que siempre ha tenido. A mi me sucedió todo lo contrario. Yo recuerdo perfectamente que mientras en el salon de sesiones de la Diputacion provincial se celebraba en 1869 una gran reunion de propietarios y fabricantes, á la cual asistí en union de varios señores diputados, reunion que yo ayudé á provocar y para la cual pedí yo el permiso conveniente á la autoridad, oí hablar de un señor de Trincheria que celebraba conferencias en Cassá de la Selva con algunos taponeros de aquel pais perorando en algun casino ó salon de baile, aunque no me contaron ó á lo menos no recuerdo, las tendencias de dicho señor ni las frases de sus discursos. Tambien recuerdo que de aquella reunion salió elegida una comision bastante numerosa de la cual formé parte (en ella no estaba el señor de Trincheria pero contaba con algunos vocales de los primeros fabricantes de Cassá de la Selva) y esta comision celebró algunas conferencias en uno de los salones de la fonda de la Estrella (ahora de España) habiéndose finalmente elegido una sub-comision para que pasara á la corte, á fin de practicar sus gestiones cerca del gobierno. Recuerdo finalmente, que para pasar á la corte fueron elegidos el señor don Juan Casas, de San Felíu de Guixols y el que estas líneas escribe, y que el primero cumplió su mision, no habiéndolo verificado el segundo, por razones de delicadeza que no debo aquí espresar. Ya sabe ahora el señor de Trincheria en

donde estaba yo en 1869, cuando en Cassá de la Selva celebraba reuniones, y si ignora lo que algunos años antes habia escrito y publicado con referencia á la cuestion taponera busque las colecciones de la *Revista de Cataluña*, que bajo la direccion del señor Orellana se publicaba en 1862 y 1863 y la obra del mismo autor sobre la exposicion universal de Paris celebrada en 1867, y se vencerá de que, aunque con ilustracion escasa, no he abandonado el puesto que me he señalado yo mismo con tanto desinterés como el señor de Trincheria, y sin que entonces ni ahora haya pedido al pais recompensa de ninguna clase, ni haya sido mi propósito encumbrarme hasta el sitio que desahogadamente ocupa el señor de Trincheria quien, con una ligereza impropia de su edad, de su posicion y de sus estudios, aventura conceptos que yo rechazo con todas mis fuerzas. Para una persona como el señor de Trincheria, que tantas veces nos ha hecho saber que su familia posee un pingüe patrimonio, de lo cual estamos mas que convencidos y nos alegramos; que sabemos que ha publicado folletos y que tiene estudiada profunda y científicamente la cuestion de los corchos, sobre la cual tiene pretension de haber dicho la última palabra; que es hombre que no tiene aspiraciones de ninguna clase y que maneja el habla de Cervantes hasta el extremo de dar lecciones como v. g. la de que poner los pies en polvorosa, no es poner los pies en polvorosa (lo que ya sabia, sin que deje lo primero de ser buen castella-

mudar las ropas empapadas del sudor del enfermo, todo con un tino y una suavidad que apenas se apercibió de que le habian tocado; el muchacho la ayudaba con un celo y una inteligencia superiores á su edad. Entré tanto bajé yo á ver al posadero, y le pagué todas las camas del desvan para que no durmiera nadie allí hasta la completa curacion del enfermo, ó hasta su muerte. Díjele que era dependiente de mi familia, y que me interesaba por él. Dí tambien su propina al mozo de la cuadra para que impidiese, en cuanto fuera posible, las riñas y voces en su departamento, y me fui en seguida á buscar al médico, joven amigo mio, compañero de colegio y hombre excelente, que trabajaba con el corazon mas que con la ciencia en sus visitas á los enfermos.

Pero esto era lo que mas me hacia confiar en él, porque la medicina, según mi opinion, es mas bien la intencion que el arte de curar. La ciencia del médico no tiene mas que axiomas: su corazon adivina. La voluntad de curar es por sí sola una potencia que cura. Un médico debe ser bueno; esta bondad es mas de la mitad de su talento.

naba una confusion y en cuya habitacion ó piso bajo se oian resonar de cuando en cuando el choque de los vasos y los cínicos juramentos de los carreteros.

Iba el chico delante de nosotros. Detúvose en el fondo del corral á lo último, bajo un cobertizo de donde arrancaba una escalera, ó mas bien escala de madera, que subia á los cuartos de los arrieros, de los tragineros y demás que se detenian en la posada.

El muchacho parecia estar muy impaciente por ver á su padre. Sin embargo, antes de subir el primer escalon se paró, y volviéndose á Genoveva con aire misterioso que contrastaba no poco con la graciosa sencillez de su rostro la dijo en voz baja:

—Señora, no habléis á mi padre de lo que os he dicho de mi primera madre, ni de mi segunda y tercera madre; Lucía no lo quiere. Me ha dicho que me abandonaria en el camino el dia que hablara á su marido de esto, porque no es necesario que sepa que yo he tenido muchas madres. Dice que esto le causaria pesares y disgustos.

Genoveva y yo nos miramos, admirados de la precaucion de Lucía y de la prudencia del niño. Prometimosle silencio absoluto sobre sus

no aunque con significacion distinta) para una persona, repito, de tales antecedentes, no me parece muy digno el penúltimo párrafo de su artículo. Véanlo los lectores de LA LUCHA y juzguen de las inconveniencias é insubordinaciones del soldado de última fila.

Me he extendido mas de lo que me propuse al principiar este artículo, que seguramente no hade gustar al señor de Trinchería y esto que he procurado no imitarle ni seguirle en cierto terreno. Para contestar como debia algunas alusiones de este señor no son apropiadas las columnas de un periódico. Si el señor de Trinchería fuera tan humilde como parece y se dejara aconsejar, yo me atreveria á manifestarle lo mucho que ganaria su buen nombre dejando de escribir con un estilo como el que emplea en su último artículo de LA LUCHA, sobre todo tratándose de una persona que si no le iguala en *propiedad alcornocal*, en representacion, en talento, ni en otras condiciones que ha hecho públicas mi contricante, le aventaja en ciertas otras que se necesitan para sostener una polémica en la prensa periódica.

Concluyo dando las gracias á mi amigo por la felicitacion que me prodiga con motivo de haber sido elegido diputado provincial, cual triunfo no debo agradecer seguramente á los amigos del señor de Trinchería. Yo no se si de las alturas de la Diputacion podré hacer feliz al señor de Trinchería, aunque creo que no; pero si puedo asegurarle que sabré ocupar mi puesto sino con tanta ilustracion é inteligencia, con tanto celo y buena voluntad al menos y, sobre todo, con tanto desinterés como desempeña el señor de Trinchería los cargos que se le tienen confiados. Basta por hoy.

F. DE P. FRANQUESA.

### Seccion Oficial.

El *Memorial de Infantería* inserta una circular del director general del arma dando cuenta de una real orden del ministro de la Guerra, disponiendo que sigan en vigor las dispo-

siciones vigentes sobre ascensos reglamentarios.

### Extranjero.

El dia 20 falleció en Roma de una parálisis del corazon, el cardinal Nardi secretario de la congregacion de obispos y regulares.

—El emperador de Alemania visitará en el próximo mes de abril las provincias francesas de la Alsacia y la Lorena.

Londres, 24.—Varios redifs armados han recorrido las calles de Constantinopla pidiendo á grandes voces el regreso inmediato de Midhat.

Ha descendido en Lóndres el precio de la plata.

—Se ha agravado la terrible enfermedad que padece la emperatriz Carlota, á consecuencia de la muerte de su médico de cabecera, el sábio director de la casa de locos de Gheel.

—El Papa ha tenido que suspender hace unos dias las audiencias. Sufre amenudo del síncope, pero no tienen estos ataques gravedad, porque Pio IX ha padecido de epilepsia de un carácter benigno desde su juventud.

### Correspondencia Particular de «La Lucha.»

Sr. Director de LA LUCHA.

Madrid 26 Marzo de 1877.

Muy-señor mio: En cuantos círculos políticos he recorrido durante la noche última, no se habla mas que de viajes á Sevilla, Córdoba y Granada con motivo de ir allí S. M., quien esta mañana emprendió su marcha á las ocho y media á Jerez donde se le preparó un suntuoso recibimiento. Por el tren que salió hoy para Sevilla han emprendido su escursion vários individuos de nuestra aristocracia y otros se disponen á marchar esta noche. De modo que la indicada emigracion y las festividades que conmemora la Iglesia en esta semana ha abierto un paréntesis á las cuestiones de partido, que ha de dificultar el cumplimiento de su mision á los noticieros que empiezan á lamentarse de la carencia de novedades. Però la opinion general está conforme que el próximo abril, que ofrece ser en extremo fecundo

en acontecimientos, nos indemnizará de las privaciones que empiezan á espermentarse, pues créese que la solucion de las polémicas que están hace tiempo á la orden del dia, no puede prolongarse, en razon al empeño que se atribuye á personas de la situacion, que á todo trance quieren salir de no sé que pantano que los mismos invocan en sus conversaciones particulares. Precisamente esta tarde un prohombre y un elevado funcionario, ardiente partidario del señor Cánovas, hablando con un amigo de los asuntos del dia, espresábase de un modo poco favorable á la marcha de la política de aquel, á quien calificaba de demasiado severo con unos y débil con otros, conducta que en su concepto, no podia dar los resultados que las circunstancias actuales aconsejan, de donde dedujo consecuencias nada convenientes para la prolongacion de la vida del actual ministerio.

La manifestacion del aludido no dejó de causar extrañeza á su interlocutor por la especie de resolucion que parecia entrañar y bajo este supuesto y llevado sin duda de un sentimiento de algo mas que de curiosidad, formuló algunas interpelaciones que fueron por aquel contestadas afirmativamente. De aquí el que los opositoristas hayan acentuado los rumores de que el descontento crece en las filas ministeriales y que ha de ser muy difícil al señor Cánovas zuzir ciertas y encontradas voluntades que, á medida que se acerca la reapertura de las Cortes, van tomando mayor incremento, cosa que los amigos del gobierno desmienten del modo mas terminante, añadiendo que los que tal dicen no han de tardar en convenecerse de su error. Doy á V. las dos versiones en prueba de la imparcialidad con que siempre revisto mis noticias.

De esta noche á mañana se espera recibir un telégrama de Cuba dando detalles del movimiento de avance del ejército de operaciones que ha emprendido hace unos dias á las inmediatas órdenes del general Martinez Campos. A juzgar por los datos que se tienen, se dá gran importan-

cia entre las personas que conocen aquel vasto territorio y las condiciones especiales con que hacen la guerra los filibusteros. Nuestras fuerzas que operan dicho movimiento de avance se componen de 60 batallones, 2000 caballos y la artilleria correspondiente, divididos en tres divisiones, mandadas por los generales Carbó, Saenz de Tejada y Cortijo, que operan combinadamente y de ello se esperan faustos resultados.

*El corresponsal.*

### VIAJE RÉGIO.

Jerez, 26.—En este momento llega S. M. el rey á esta ciudad. Despues de visitar las bodegas mas notables, saldrá para Sevilla á las 11:50.

Sevilla, 26.—A las tres ha llegado á esta capital, sin novedad, S. M. el rey.

S. A. R. la princesa de Asturias ha llegado á las tres y media.

Córdoba, 26.—S. A. R. la princesa de Asturias ha llegado á esta ciudad á las 11:50. Ha salido para Sevilla á las 12:5 sin novedad.

### GUERRA DE ORIENTE.

Lóndres, 24.—A pesar de lo que digan los pesimistas, las cosas continuan en el mismo estado que al partir el enviado ruso. Por lo demás es sumamente activo el movimiento de despachos entre el gobierno de Inglaterra y los de Viena y San Petersburgo.

Paris, 24.—Atribúyese á cuestiones de forma las diferencias que se dicen producidas en el consejo celebrado por el gabinete inglés en Downing-Street.

### Gacetilla General.

Con el fin de que nuestros operarios pudieran santificar la festividad del dia de ayer, hemos cerrado la edicion del presente número en la mañana de dicho dia, en lugar de efectuarlo por la noche, como lo verificamos siempre.

—La Asociacion literaria de esta capital ha repartido á los señores socios el volumen de las composiciones premiadas en el certámen del

confidencias de la víspera, que su sencillez nos reveló, y subimos la escalera.

### CXLIII.

En lo mas alto nos hallamos una especie de desvan, formado por tablas de pino mal unidas entre sí, que por todo mueblaje tenia cuatro ó cinco tablas de cama con sus correspondientes jergones y algunas sillas. Solo la puerta daba ventilacion á este cuarto abrasador, calentado por las acres emanaciones de la cuadra que estaba debajo.

Un quinqué redondo, colgado del techo por una cuerda, y en el que ardia un pedazo de torcida, iluminaba aquellos camastros. Todos estaban vacíos, escepto el último que daba junto á la pared. La luz del quinqué permitia distinguir sobre él, y bajo la ropa, las formas de un cuerpo, y sobre la almohada la pálida cabeza del pobre enfermo.

—Soy yo, padre, gritó el chico, arrojándose sobre la cama y enlazando sus brazos al cuello del moribundo.

—¡Ah! ¿eres tú? respondió con voz apagada por la enfermedad, y que parecia despertarse del fondo de un sueño febril. ¿Dónde está Lu-

cia? ¿No has sabido encontrar el camino? .

—Lucía vendrá mañana en una mula con un hombre de Valneige que á ido á buscarla de parte de un señor y de una señora que son muy buenos para los pobres, y que me han traído en un buen caballo de Voiron para cuidar de ti.

Contó el muchacho entonces en pocas palabras todo lo que habia pasado en el hospicio de Valneige la víspera y la última noche, pero sin docir una palabra del descubrimiento de sus cabellos, y de la semejanza que parecia tener con la hermana de la criada. Hízonos á Genoveva y á mí seña de que nos acercáramos á la cama, y dijo á su padre:

—Estos son los señores que os he dicho.

Trató el enfermo de incorporarse apoyándose sobre su brazo debilitado, y se deshizo en gracias y exclamaciones para espresar la gratitud que sentia por todo lo que por él, su mujer y su hijo habian hecho unas personas estrañas. Prohibimosle que hablase de reconocimiento hasta que estuviera curado del todo. Genoveva, despues de haber hecho refrescar al muchacho, se puso á barrer y fregar el suelo del cuarto, á hacer lumbre en un hornillo para calentar las medicinas, á moler azúcar y á

año último.

—Parece que en una calle de las más céntricas del barrio del mercadillo, trataba de establecerse cierta industria peculiar á ciertas retiradas calles de la población.

Por fortuna el proyecto llegó á noticia del Sr. Jaquet, Alcalde de dicho barrio, quien adoptó las oportunas medidas para evitar, como ha evitado, que se llevara adelante.

—Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de Pontós, dotada con el haber anual de 150 pesetas.

Los que aspiren á obtener dicha plaza pueden presentar sus instancias en la alcaldía de dicho ayuntamiento en el término de 30 días.

—En Fugling ha fallecido una cantante llamada Dorotea Haberesstein: que contaba 116 años de edad. Hasta los últimos momentos conservó todos sus sentidos, y poco tiempo antes de morir cantaba todavía, acompañándose ella misma con la guitarra.

¡Olé!

—Se ha suscrito por 100 reales á la obra de un monumento á Alvarez, el hijo adoptivo de esta ciudad, Excelentísimo señor Mariscal de Campo don José Arrando.

—Ha sido declarado de utilidad pública la construcción de la carretera de tercer orden de Ribas á Puigcerdá en el trayecto de los trozos 3.º y 4.º de la sección de Ribas al collado de Tossa, entre dicho collado y el torrente *Salinas*, y en su consecuencia, por el señor ingeniero Jefe de caminos, se ha procedido á determinar las propiedades que han de ser definitivamente ocupadas en todo ó en parte, para la ejecución de dichas obras.

La indicada expropiación de terrenos afecta á los siguientes propietarios, á quienes se les ha concedido el plazo de 15 días para que puedan interponer las reclamaciones que consideren justas:

Don José Capa, don Rafael Llosí, don Pedro Jaime, doña Rosa Ribas, don Francisco Porrá, don Pablo Coll, doña Magdalena Peirit, don José Surroca, don Pedro Sastre Jané, don Pedro Baqué, don Jaime Coll, don Antonio Artigas, don Antonio Artigas, don Francisco de Traví, don José Surroca, don Agustín Morer, don Francisco Morer, don Miguel Morer, Hospital de Gombreny, Comun de vecinos, Hospital de Gombreny.

—Por el Gobierno civil de la provincia se ha concedido la autorización solicitada por don Jaime Martí, vecino de S. Cristóbal de Campdevanól para aprovechar aguas del río Fraser, con destino al riego de terrenos de su propiedad.

—Tenemos entendido que el señor Congost, dueño de la tienda de comestibles de la calle de la Cort-Real, trata de abrir una lechería, á cuyo efecto debe recibir de un día á otro dos magníficas vacas, que acaba de comprar en Suiza. En dicho establecimiento se confeccionarán también requesones de todas clases y precios.

—El gobierno inglés ha subvencionado durante el año 1876 á los colegios y escuelas del reino unido con 140 millones de reales, distribuidos en forma de pensiones.

—El día 7 del próximo mes de Abril, de once á doce de la mañana, tendrá lugar en los estrados del Juzgado de primera instancia de este partido la venta en pública subasta de una casa situada en la calle de la Princesa de la villa de Liagostera, señalada con los números 5 y 7, de propiedad de don José Artau.

Dicha casa mide en junto 268 metros 84 centímetros superficiales y ha sido valorada por los peritos en 5.200 pesetas.

—Un crimen singular ha tenido lugar en un pueblo de Francia.

Una mujer de 48 años de edad apareció en su casa con diferentes heridas en el pecho y cuello. Interrogada acerca de los autores del delito, dijo que no los conocía, pues estando tranquilamente en su casa, entraron repentinamente dos hombres, y antes de aperebirse, uno de ellos la acometió y derribándola al suelo la cubrió los ojos con las manos en tanto que el otro la infirió en repetidos golpes las heridas que sufría, huyendo ámbos á los gritos que daba. A pesar de esto, dijo sospechaba de un individuo que había tenido anteriormente relaciones con ella y que la amenazó diferentes veces con matarla por haberle negado la entrada en su casa. El aludido y otro de quien manifestó también sospechas fueron presos.

Instruido el procedimiento, resultó ser todo pura invención, siendo la tal viuda autora de sus propias heridas, con el propósito de vengarse de su antiguo amante.

—En la elección de los tres compromisarios que corresponden á esta capital, verificada anteayer, resultaron elegidos los siguientes señores: don Juan Planas y Castañer, don Joaquín Masaguer y don Benito Jordi.

—Por la fuerza de la guardia civil del puesto de San Estéban de Bas, han sido detenidos á disposición del Juzgado municipal de dicho pueblo, un individuo del mismo y dos del de Juanetas por robo de ciento cuarenta arrobas de leña de roble, de la propiedad de don José Clasca.

—En la madrugada del día 25 del actual, han sido robados tres carreteros, en término de Massanet de la Selva, por cuatro hombres armados de pistola y navaja, llevándose los ladrones el tabaco y poco dinero que aquellos tenían.

—Fueron en gran número las personas que anteayer por la tarde visitaron el establecimiento de Hospicio y Expósito de la provincia, aprovechando la autorización que, según antigua costumbre, se concede al público en semejante día.

—Una compañía de diez cantantes negros, antiguos esclavos emancipados, recorren en la actualidad la Holanda y se proponen recorrer toda la Europa, con el fin de reunir fondos para el sostenimiento de un colegio fundado por los misioneros americanos en Nashville. Este establecimiento es escuela de maestros encargados de educar á los hijos de los esclavos.

## TEATRO DE GERONA.

*Lista de la Compañía de ZARZUELA que actuará en este Teatro durante la temporada que empezará el 1.º Abril del presente año.*

*Maestro concertador y director de orquesta, Carmelo Grajales.*

*Director de escena, Manuel Rumiá*

*Primera tiple, Sta. doña Eutalia Gonzalez.*

*Otra primera tiple contralto, Srita. doña Julia Vela.*

*Característica, Sra. doña Higinia Ibañez.*

*Primer tenor serio, Francisco Villanova.*

*Primer tenor cómico, Roberto Torres.*

*Primer barítono, Salvador Grajales.*

*Otro primer barítono, Manuel Rumiá.*

*Primer bajo, Tomás García.*

*Segundo bajo, Juan Toronell.*

*Partiquinas. — Doña Maria Bolea de Señé. — Doña Adriana Zegri. — Doña Edita Bustamante.*

*Partiquinos. — Juan Latorre. — José Gomez. — Primer apuntador, Joaquín*

*Aguilar. — Segundo apuntador, Juan atorre.*

*Cuerpo de córos de ámbos sexos.*

La orquesta compuesta de acreditados profesores corre á cargo de don Dalmacio Beltran. — Sastrería á cargo de Antonino Marsal. — Archivero, don Joaquín Casas. — Maquinista, don Francisco Callicó. — Guardarropa, don Juan Artau.

*Repertorio de la Compañía.* — El repertorio que cuenta la compañía para poner en escena, es el siguiente:

Diamantes de la Corona. — Comediantes de Antaño. — Molinero de Subiza. — Conquista de Madrid. — Mis dos mujeres. — Hijas de Eva. — Marta. — Relámpago. — Sargento Federico. — Madgyares. — Barberillo de Lavapiés. — Amar sin conocer. — Pepe-Hillo. — Tesoro escondido. — C. de L. — Marsellesa. — Catalina. — Las nueve de la noche. — Adriana Angot. — ¡Si yo fuera Rey! — Primer día feliz. — Caudillo de Baza.

**PRECIOS** de abono para doce funciones: — Palcos principales, con 2 entradas, 240 rs. — Palcos de proscenio, con id., 200 rs. — Id. plateas con id., 180 rs. — Id. segundo piso con id., 140 rs. — Sillon con entrada, 60 rs. — Luneta, con id., 40 rs. — Entrada personal, 24 rs.

**Precios diarios.** — Palcos principales sin entrada, 32 rs. — Idem plateas, 24 rs. — Idem de 2.º piso, 20 rs. — Butacas, 4 rs. — Lunetas, 3 rs. — Asientos fijos, 2 rs. — Entrada, puerta principal, 3 rs. — Media id., 2 rs. — Entrada, puerta de paraiso, 2 rs. — Media idem 14 cuartos.

La empresa se reserva el derecho de aumentar los precios diarios en las funciones extraordinarias.

El abono queda abierto desde el martes 27 Marzo hasta el domingo 1.º de abril, desde las 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde en el estanco de la plaza de la Constitución; y por las noches durante la función en la contaduría del Teatro.

A los señores abonados en la última temporada Teatral se les reservarán sus respectivas localidades hasta las 12 de la mañana del domingo 1.º de abril.

A los señores militares que tuvieren que ausentarse de la capital se les devolverá á prorata el importe de las funciones que faltaren.

**SALUD** Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

### REBALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, piñitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la vejiga, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castilestuar, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

*Cura núm. 65.311.* — Sr. A. Bruneliera, presbitero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

*Cura núm. 63.476.* — Saint-Romain des les, 27 de Noviembre. — La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago y de mala digestión. J. Comparet, Cura.

*Cura núm. 48.816.* — Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer. — Bona 19 de Julio de 1855. — La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción. — Doctor Rod. Wurzer. — Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ósea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 79

## Correo de Madrid.

*Del día 26.*

La *Iberia*, recordando un suelto nuestro de hace días, en que le asegurábamos que el obispo de Urgel no obtendría autorización para venir á España, dice:

«Pues bien; hoy podemos indicar al colega oficioso que el célebre excabecilla salió el jueves último de Marsella para Burdeos; que desde este punto se dirigió á Pau y Perpiñan, y es casi seguro que hoy haga la bendición de palmas en la santa iglesia de la Seo, y celebre por lo tanto las solemnes funciones como con la oportunidad debida anunciámos.

Y dejando aparte estos asuntos del orden religioso, aun podemos anunciar al colega que los partidarios del célebre doctor Caixal trabajan con grandísimo empeño para enviarle á la alta Cámara.»

Por toda contestación diremos al colega, que si es cierto que el señor Caixal viene á España, será espulsado en el acto, ó se tomará contra él otra medida tal vez mas severa.

—Han comenzado á recibirse en el Senado algunos expedientes de los senadores por derecho propio.

—Desde que ha empezado nuevamente la campaña del general Martínez Campos en Cuba, dice el último telégrama que las bajas ocurridas en las operaciones de la guerra son las siguientes: 194 muertos, 432 heridos, 29 contusos graves y 10 desaparecidos. En cambio el enemigo ha perdido 750 muertos, 299 heridos vistos, 489 prisioneros y 2581 hombres y 3234 mujeres y niños presentados.

—Aunque abolieran los fueros, no se fusionarán los centralistas con los radicales.

Así se lo dice anoche el *Parlamento* á la *Paz*.

—Durante la tercera semana del mes de marzo corriente, han recaudado las aduanas del reino la suma de 2.244.092'11 pesetas; en el mismo período correspondiente al año próximo pasado recaudaron 1.299.619'63 pesetas.

## Provincias.

Parece que en breve se emprenderán algunas obras de reparación en los fuertes de Bilbao.

—El gobernador de Navarra ha pasado á Echalar á fin de adoptar algunas medidas contra la viruela, que hace allí grandes estragos, llevando también 10,000 reales concedidos por la diputación para las mas apremiantes necesidades.

—Se han perdido en Vinaroz dos barcos de la matrícula de Peñíscola á consecuencia del temporal.

—El cadáver de un sastre de Leon ha sido extraído del río Bernesga, cerca de los puentes de la Corredera. Ignórase la causa de dicha muerte.

—En Búrgos un amante desdeñado ha herido mortalmente al objeto de su amor. Agresor y víctima dicese que pertenecen á familias desconocidas de aquella provincia.

—Solo en dos dias se han cojido en Torre del Campo (Jaen) 135 arrobas de langosta en estado de mosquito.

—El gobernador de Alava ha multado en 250 pesetas al alcalde de Victoria y varios individuos de aquel ayuntamiento, por no haber asistido el domingo al acto del sorteo.

—Sa han adoptado precauciones para evitar la propagacion de la viruela en algun pueblo de Guipúzcoa.

—Las iglesias parroquiales de Valverde de Leganés y Aldea de S. Jorge han sido robadas, llevándose los ladrones una custodia, cupones, cálices, patenas, cucharillas de plata y otras alhajas y efectos de valor.

—Los carabineros de Málaga han verificado dos nuevas aprehensiones una de 14 bultos de tabaco en un lanchon abandonado y otra á viva fuerza de 12 fardos de igual género que los defraudadores alijaron sobre unas rocas, no pudiendo terminar la operacion por haberlo observado la pareja de servicio, y roto el fuego por ésta, se hizo á la mar la barquilla que los conducia.

—En las escavaciones que se hacen en Lérida para la fundacion del nuevo templo de San Juan, ocurrió el viernes un pequeño hundimiento sin desgracias personales.

—Han comenzado en Cartagena las obras para extraer los escombros del destruido parque de artillería de aquella plaza. Los restos humanos que van encontrándose se recojen en una caja para depositarlos luego en sitio conveniente.

### Telégramas

Madrid 27.—Las últimas noticias recibidas de Sevilla dicen que el Rey, la Reyna Isabel y la Princesa salieron esta mañana á visitar los hospitales, fábricas y otros establecimientos.

Ademas de los 20 millones facilitados por el Banco colonial al Gobierno para hacer frente á las atenciones de Cuba, entregó igual cantidad en la Habana, y se dispone á completar el préstamo de 25 millo-

nes de pesos que es el máximo del empréstito.

Los ministeriales opinan que debe abandonarse el proyecto de reestanco de la sal.

Imprenta de LA LUCHA,  
plaza de las Coles, núm. 39, entresuelo.

### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.— San Juan Climaco.

SANTO de MAÑANA. — Sta. Ballbina y San Amadeo.

### FERRO CARRILES

DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.

*Hora de entrada y salida*

*de los trenes desde el 1.º de Octubre.*

#### SALIDAS.

Primero: 6'40 mañana.—Segundo: 11'55 tarde.—Tercero, 3 idem.

#### ENTRADAS.

Primero: 10'11 mañana.—Segundo, 4'25 tarde.—Tercero, 7'20 idem.

### Correos.

#### HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

*Entradas.*—El de Barcelona á las 10'11 horas mañana, 4'25 y 7'29 tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

*Salidas.*—El de Barcelona, á las 6'10 y 11'55 de la mañana y á las 4'30 de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

*ADVERTENCIAS.*—La 2.ª expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10'30 de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, á las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

*Despacho de certificados y cartas en lista.*  
De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

### Anuncios.

EL FÉNIX ESPAÑOL.



Compañía de Seguros Reunidos

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 17 DE MARZO DE 1864.

DIRECCION GENERAL.—En Madrid, Paseo de Recoletos, núm. 9.

Conocida ya la importancia que el seguro contra incendios ha adquirido en este país, solo la eleccion de una buena Compañía para poner bajo su garantía el fruto de muchos años de trabajo ha de ser objeto de la atencion del público, no dudando que en tal concepto la eleccion recaerá en el Fénix Español que es la compañía que cuenta con mas capital de los que existen en España, pues además del social constituye su enorme garantía, los fondos de reserva y primas en cartera, justificándose su solidez y reputacion por la importante suma que ha satisfecho por siniestros desde su creacion hasta el 31 de Diciembre de 1875 que asciende á

REALES VN.35585215.17.

Sub-direccion de Cataluña.—Bajada de San Miguel, núm. 4, principal, Barcelona. Representante en Gerona; Francisco Codina, calle Albareda, 20, 2.º 19-36

### LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico de Señoras y Señoritas.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores,

novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos ó hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esté remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las *Píldoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

### AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTOS ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

## NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

## ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, entresuelo.

Se necesita un aprendiz.

### AVISO AL COMERCIO.

P. CAMPS Y COMPAÑÍA de Barcelona.— Casa especial de comisiones. Fábrica de Naipes.—Se reciben órdenes de compra de productos (nacionales) catalanes y extranjeros al 2 por 100 de comision. — Aceptacion y negociacion de letras al 1/4 por 100 comision de caja. 4-6.

### CAFÉ NERVINO MEDICINAL.



Remedio árabe para curar infaliblemente los padecimientos congestivos ó nerviosos de la cabeza, los del estómago, del vientre, de los nervios y alteraciones de la sangre.

Tónico por excelencia, altamente higiénico y salutar por las enfermedades que evita su uso diario.

Precio: 12 y 20 rs. caja para 20 y 40 tazas en las acreditadas boticas y droguerías de toda España y del extranjero.

DEPÓSITO CENTRAL.—En Madrid, Espóz y Mina, 18, Dr. Morales.—Gerona, Farmacia de Ametller y Viñas, Cort-Real, núm. 4.

### NO MAS SABAÑONES. (Panallons).

Ya se acabó aquello de que con las flores de Mayo ó con los polvos de la hera se le curarán á V. los sabañones, pues de una á tres unturas con pomada de Martin, al irse á dormir desaparecen y normalizan la transpiracion.

Único depósito en Gerona, Pórticos de la plaza de las Coles, núm. 27, señor Murtra, á 4 y 6 rs. bote, y solo á 6 en Barcelona, Rambla del Centro, 26; y demás provincias de España. 20

### DOCTOR MORALES.

Especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades propias de la mujer y del niño.

Consulta 20 rs. Por escrito 40 rs. en sellos de 10 céntimos ó sean cien sellos. Espóz y Mina, 18, principal, Madrid.

VENTA.—Se vende una propiedad situada en el término de Llagostera ó inmediata á la carretera de San Feliu. Su cabida es de 103 vesanas de bosque alcornocal y 30 vesanas de cultivo.

Dará mas informes D. Manuel Almeda Arquitecto de esta Ciudad. 5-6

Se necesita un Ayudante para un Colegio de la Costa. Informarán en la calle de Caldereros núm. 7. 5-6



AVISO.—Los señores Giraud y Compañía participan al público que han hecho una gran rebaja en los precios de todas las clases de plantas y árboles frutales: dicha rebaja es hasta el 30 de marzo, y se encontrará todavía una variedad de plantas y árboles frutales, todo á precios sumamente módicos. Calle de Albareda, núm. 7, tienda.